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Владимир Силкин: 
два года работы

С назначения Владимира Сил‑
кина префектом Северного 
округа прошло два года. О 
реализации городских про‑
грамм, о проблемах и пер‑
спективах САО, о стройке на 
Большой Академической 
улице и своем блоге в ЖЖ Вла‑
димир Николаевич рассказал 
газете «Север столицы».

— Владимир Николаевич, с 
момента назначения вас пре‑
фектом прошло два года, что 
вы считаете самым большим 
достижением за этот срок?

— По всем направлениям 
есть достижения, сдвиги. 
По-прежнему считаю самой 
актуальной проблемой округа 
работу в ЖКХ: некоторые под-
рядчики привыкли деньги полу-
чать просто так, а не зарабаты-
вать их по-честному. И два года 
округ потратил на то, чтобы 
отучить их от этого. 

Отчасти получилось, важный 
показатель — доверие населе-
ния. Мы видим это по изменив-
шемуся характеру обращений: 
если раньше люди не верили 
власти и считали, что писать 
бессмысленно, то сейчас пишут, 
мол, спасибо за то, что вы сде-
лали, сделайте то-то и то-то. 
Или спрашивают, почему сдела-
ли с опозданием. То есть насе-
ление верит в то, что власть не 
только обещает, но и делает.

— Округ сильно продви‑
нулся в дорожном строитель‑

стве. В реконструкции почти 
все магистрали, строится 
метро. Эти объекты возводит 
город, но ответ перед жите‑
лями держите вы…

— Сегодня самый большой 
объем дорожного строитель-
ства в Москве, пожалуй, сосре-
доточен именно в нашем окру-
ге. В реконструкции важней-
шие транспортные узлы: раз-
вязки с МКАД, Большая Акаде-
мическая, Алабяно-Балтийский 
тоннель. Мы все хотим, чтобы 
стройка быстрее кончилась, 
тротуары восстановили, не 
стояла пробка под окнами. 

Окончание на стр. 2, 3

Вопросы пожарной без-
опасности обсуждались 
18 октября на встрече 
главы управы 
района Восточное 
Дегунино Виктора Коля 
с населением.

На встречу были приглашены 
представители Регионального 
отдела Госпожнадзора. По сло-
вам заместителя начальника 
4-го РОГНД Управления по САО 
ГУ МЧС России по г. Москве 
Анны Васяк, в этом году количе-
ство пожаров в районе Восточ-

ное Дегунино снизилось по 
сравнению с 2011 годом. «Осо-
бенно хочется отметить, что, к 
счастью, не было зафиксирова-
но ни одного случая массовой 
гибели людей на пожарах. Тогда 
как в 2011 году погибло 11 
человек», — отметила Анна 
Васяк. Она рассказала жителям 
о правилах пожарной безопас-
ности, соблюдение которых 
поможет избежать трагедии. 
Так, нельзя курить в постели, 
сушить одежду и другие влаж-
ные вещи у открытого огня или 
вплотную к обогревателю. 
Необходимо следить, чтобы 

газовые краны были закрыты, 
когда газ не используется. 
Опасно протягивать электриче-
ские удлинители под коврами и 
подвешивать их на крючках. 
«Избегайте перегрузок в элек-
тросети, не включайте одно-
временно несколько электри-
ческих приборов, — обратилась 
Анна Васяк к дегунинцам. — 
Убедитесь в исправности элек-
тропроводки».

Выслушав доклад работника 
Госпожнадзора, жители задали 
представителям районной 
администрации ряд вопросов. 
Был поднят вопрос о централи-

зованном приобретении огнету-
шителей и других средств пожа-
ротушения в жилые дома по 
адресам: Дубнинская ул., д. 22, 
корп. 4, 5, 6. Обсуждался также 
вопрос о работе с жильцами, 
которые захламляют холлы 
перед квартирами, создавая 
серьезную угрозу жизни других 
людей в случае пожара. Жите-
лям были даны ответы и на дру-
гие вопросы: о готовности райо-
на к зиме, о проблемах домов 
ЖСК, о создании Советов мно-
гоквартирных домов.

Юлия ЯКОВЛЕВА

главНаЯ тЕМа

Восточное Дегунино: 
вектор развития
ТРАНСПОРТ

В районе Восточное Дегу-
нино проводятся мероприя-
тия по увеличению пропуск-

ной способности улично-до-
рожной сети. В третьем квар-
тале 2012 года открыт съезд с 
Дмитровского шоссе на 

улицы Дубнинская и Верхне-
лихоборская.

Окончание на стр. 2, 3

Два года прошло с назначения Сергея Собянина 
мэром Москвы. С. Собянин был наделен полномочия-
ми столичного градоначальника 21 октября 2010 года 
Московской городской Думой по представлению 
Президента России Д. Медведева. «Вместе мы при-
шли к очевидному выводу, что Москва должна суще-
ствовать и развиваться не для чиновников, не для 
получения сверхприбыли от бизнеса, а для жизни, 
для людей», — заявил в одном из своих выступлений 
Сергей Собянин. И сегодня у нас есть возможность 
подвести промежуточные итоги работы главы города 
и его команды. Какие изменения за эти два года про-
изошли в районе Восточное Дегунино…

Сергей Собянин: «Мы дол‑
жны создать такие условия, 
чтобы на общественном 
транспорте можно было 
доехать значительно быст‑
рее, чем на личном. И логи‑
стика должна быть 
выстроена оптимальным 
образом, и сам транспорт 
должен быть комфорта‑
бельным, тогда мы решим 
вопрос передвижения».

(Интервью радиостанции 
«Эхо Москвы», 

16 февраля 2011 г.).
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Однако если строитель-
ство начато, нельзя пре-
рвать его на середине. Да и 
как не расширять Большую 
Академическую? Когда 
откроется Алабяно-Балтий-
ский тоннель с шестиполос-
ным движением, на Боль-
шой Академической будет 
коллапс до тех пор, пока ее 
не расширят. Конечно, 

нужно принять меры и мак-
симально оградить людей 
от вредного воздействия 
трассы: она должна быть не 
ближе 10 метров от домов 
(это соблюдено), должны 
быть проведены шумоза-
щитные мероприятия (что 
также запланировано). 
Важно и, чтобы все части 
хорды были открыты если 
не одновременно, то как 
можно ближе по срокам. 
Испытывать неудобства 
придется около года. 
Конечно, для жителей это 
большой срок, но для 
строительства подобных 
объектов чуть ли не рекорд-
ный. В 2013-м завершится 
расширение и Ленинград-
ки, и Дмитровки, и Большой 
Академической улицы. 
Потом, уверен, будет 
совершенно другая транс-
портная ситуация в округе.

— За два года сделаны 
тысячи парковочных кар‑
манов на улицах, во дво‑
рах. Можно ли найти в 
САО еще ресурсы? Как 
потом будет решаться 
проблема дефицита пар‑
ковок?

— В этом направлении 
за два года сделан макси-
мум — в первую очередь, за 
счет ликвидации ракушек. 
Сейчас обеспеченность 
машино-местами в САО 63 
процента, но это, как гово-
рится, средняя температу-
ра по больнице. Может быть 
получится довести показа-
тель до 70 процентов, но 
это все равно будет усред-
ненная величина: если в 

Восточном Дегунине, 
например, получится обес-
печить парковками порядка 
80 процентов машин, то в 
центральных районах — 
Аэропорт, Беговой, Саве-
ловский, Сокол — показа-
тель останется, как сейчас, 
55—60 процентов. Выход — 
строить паркинги, но и 
здесь те же грабли: отсут-
ствие свободных участков. 
К сожалению, этот вопрос в 
районах с плотной застрой-

кой будет актуален еще не 
год и не два, как и в Цен-
тральном округе, где подоб-
ные проблемы стоят еще 
острее. Поэтому Прави-
тельство Москвы реализует 
иную стратегию — горожа-
нам должно быть удобно 
пользоваться обществен-
ным транспортом.

— В этом году четыре 
объекта САО признаны 
лучшими в городе, напри‑
мер, двор на Смольной — 
мечта любого москвича. 
Но одновременно про‑
грамма благоустройства 
— одна из самых трудных: 
есть районы, где конкурс 
выиграли халтурщики. В 
чем причина, и как с этим 
бороться?

— Корень проблемы в 
законодательстве: госзаказ 
не застрахован от непоря-
дочных подрядчиков. Это 
ярко проявилось в сфере 
ЖКХ: в ряде районов аук-
ционы выигрывали компа-
нии, предложившие наи-
меньшую цену, но никогда 
не работавшие в сфере 
благоустройства. В итоге 
подрядчик не успевает 

выполнить работы вовремя, 
мы начисляем штрафные 
санкции, идем в суд с иска-
ми на расторжение кон-
тракта — это занимает 
около полугода. Сроки про-
шли, работы не выполнены, 
у жителей справедливые 
претензии. Их мало волну-
ют организационные или 
юридические вопросы, да и 
не должны волновать. Есть 
власть, которая должна 

Задача номер один в ЖКХ — 
научить или заставить 
управляющие компании 
ответственно относиться к 
своим обязанностям. Вот-вот  
начнет работу городской 
портал «Наш дом»,  
где будет размещен максимум 
информации о деятельности 
каждой компании:  
что делается и за какие деньги.

Если раньше люди не верили 
власти и считали, что писать 
бессмысленно, то сейчас 
пишут, мол, спасибо за то, 
что вы сделали.

Окончание. Начало на стр. 1

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В рамках выполнения Про-
граммы комплексного разви-
тия в районе Восточное Дегу-
нино в 2011 году было благо-
устроено 82 дворовые терри-
тории, в 2012-м — 50. Выпол-
нение всех работ согласовыва-
лось с жителями района.

При проведении благоустрой-
ства дворов проводились сле-
дующие работы:
n ремонт асфальтового покры-

тия, бортового камня, газонов;
n установка газонного огра-

ждения;
n ремонт детских площадок;
n ремонт контейнерных пло-

щадок;
n  устройство парковочных 

карманов;
n установка игровых комплек-

сов и т.д.
В районе обустроен один меж-

квартальный игровой городок по 
адресу: Дубнинская ул., д. 14, 
корп. 2, 3, 4.

Выполнен капитальный ремонт 
9 детских площадок по адресам:
n Дубнинская ул., д. 20, корп. 2;
n  Дубнинская ул., д. 28, 

корп. 1, 2, 3;
n  Дубнинская ул., д. 42, 

корп. 1, 2 — д. 44, корп. 1, 2;
n  Дубнинская ул., д. 20, 

корп. 2;
n  Дубнинская ул., д. 36, 

корп. 2;
n Керамический проезд, д. 57, 

корп. 3;
n ул. 800-летия Москвы, д. 26, 

корп. 2;

n Керамический проезд, д. 53, 
корп. 3;
n Керамический проезд, д. 55, 

корп. 1.
Выполнен капитальный ремонт 

12 спортивных площадок по 
адресам:
n ул. 800-летия Москвы, д. 26, 

корп. 1;
n Дубнинская ул., д. 4, корп. 3;
n Дубнинская ул., д. 24, корп. 1;
n Керамический проезд, д. 57, 

корп. 3;
n  Дубнинская ул., д. 26, 

корп. 1;
n Дубнинская ул., д. 10, корп. 2, 3;
n  Дубнинская ул., д. 12, 

корп. 2;
n Дубнинская ул., д. 15, корп. 2;
n  Дубнинская ул., д. 22, 

корп. 1, 2;
n  Дубнинская ул., д. 32, 

корп. 5;
n ул. 800-летия Москвы, д. 3, 

корп. 2;
n ул. 800-летия Москвы, д. 11, 

корп. 6.
Во дворах установлены анти-

вандальные спортивные трена-
жеры по адресам:
n ул. 800-летия Москвы, д. 3, 

корп. 2;
n Дубнинская ул., д. 16, корп. 6;
n Дубнинская ул., д. 14, корп. 1;
n Керамический проезд, д. 73, 

корп. 1.
Большое внимание столичные 

власти уделяют благоустройству и 

реконструкции парков и скверов 
Москвы. В столице утверждена 
Государственная программа «Раз-
витие индустрии отдыха и туризма» 
на 2012—2016 годы. Программа 
призвана привести все территории 
отдыха, парки в городе в надлежа-
щее состояние. В 2012 году разра-
ботана и согласована проектно-
сметная документация по капи-
тальному ремонту парка «Север-
ные Дубки». При наличии бюджет-
ного финансирования работы пла-
нируется выполнить в 2013 году.

ЖИЛОЙ ФОНД

В рамках выполнения Програм-
мы комплексного развития за два 
года в районе Восточное Дегунино 
проведен ремонт 263  подъездов в 
69 многоквартирных домах.

Кроме этого, произведена заме-
на 85 лифтов и лифтового оборудо-
вания в 11 домах по адресам:
n Дубнинская ул., д. 24, корп. 3;
n Дубнинская ул., д. 46, корп. 3;
n Керамический проезд, д. 63, 

корп. 2;
n Керамический проезд, д. 65, 

корп. 1;
n Керамический проезд, д. 71, 

корп. 1;
n Керамический проезд, д. 77, 

корп. 1;
n Керамический проезд, д. 77, 

корп. 2;
n улица 800-летия Москвы, д. 16;
n улица 800-летия Москвы, д. 20;
n Дубнинская ул., д. 2, корп. 1;
n Дубнинская ул., д. 2, корп. 4.

Окончание на стр. 3

Восточное Дегунино: 
вектор развития

Владимир Силкин: два года работы

Сергей Собянин: «Комфорт‑
ный и удобный для жизни 
город начинается с порога 
нашего дома, со двора или 
подъезда». 

(Отчет о результатах 
деятельности 

Правительства Москвы 
в Мосгордуме, 

19 октября 2011 г.).

Сергей Собянин: «Мы 
будем последовательно 
повышать планку 
благоустройства 
территории города».

(Заседание 
Правительства Москвы, 

31 января 2012 г.)
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обеспечить выполнение 
задач.

Подобная ситуация сло-
жилась в четырех районах: 
Хорошевском и Ховрине, в 
Бескудниковском и Восточ-
ном Дегунине. В первых 
двух подрядчики безнадеж-
ны, в этом году примерно 
половина работ будет сде-
лана, остальное — в сле-
дующем, силами других 
фирм. В Бескудниковском и 
Восточном Дегунине ситуа-
цию удалось взять под кон-
троль, госконтракт должен 
быть выполнен, однако при-
быль подрядчики едва ли 
получат: мы выставим все 
положенные штрафные 
санкции, и контракт для них 
станет убыточным.

— Зато в следующий 
раз не придут.

— И правильно. Принци-
пиально важно донести до 
подрядчиков: пришел в наш 
округ халтурить — прибыли 
не получишь.

— Еще один лучший в 
городе объект благо‑
устройства — детсад на 
улице Ивана Сусанина, да 
и в целом за два года 
многое сделано по «дет‑
ской» теме. В сентябре в 
САО открыто четыре 
садика, три на подходе. А 
еще недавно одной из 
самых больших проблем 
Москвы называли дефи‑

цит мест в дошкольных 
учреждениях. Можно ли 
сказать, что в округе 
вопрос решен?

— В конце 2010 года у нас 
была самая большая очередь 
в детсады — три с половиной 
тысячи человек. Но есть 
нюансы: это очередь моск-
вичей от 3 до 7 лет. Ее уда-
лось ликвидировать за счет 
строительства, возврата в 
систему образования ведом-
ственных садов, капремонта 
старых зданий, уплотнения 
групп. Пока есть вопросы в 
Хорошевском районе, но к 
концу года откроется быв-
ший ведомственный сад, и 
проблема будет решена. В 
целом очередь мы обнулили, 
теперь надо двигаться даль-
ше, чтобы не было дефицита 
мест вообще. За три года в 
САО планируется построить 
14 детсадов. Значит, в сад 
запишут полуторагодовало-
го ребенка, в том числе и из 
временно живущей в Москве 
семьи.

— В округе приняты 
беспрецедентные меры 
по развитию досуговых и 
спортивных зон. Каковы 
пер сп ективы этого 
направления?

— Действительно, за два 
года удалось многое: значи-
тельно увеличено количе-
ство детских и спортивных 
площадок, скоро откроются 
13 катков с искусственным 
льдом. Сейчас предстоит 
сделать тонкую настройку: 

например, в одном из микро-
районов Западного Дегу-
нина есть три детские пло-
щадки и межквартальный 
городок. А там сейчас много 
ребят 13—17 лет, которым 
нужна спортплощадка. Есть 
и другие микрорайоны, где 
подросло поколение, кото-
рое хочет заниматься спор-
том. И мы должны им предо-
ставить площадки и трени-
ровочные комплексы — это 
задача будущего года. Сле-
дующий этап — развитие 
секций, привлечение ребят к 
соревнованиям. Ведь рано 
или поздно просто пинание 
мяча наскучивает, необходи-
мо идти дальше. Этим дол-
жны заниматься муниципа-
литеты.

— В Москве сверстан 
проект бюджета на сле‑
дующий год. Каковы пер‑
вые выводы о том, какие 
программы будут в прио‑
ритете в 2013‑м?

— Основные приоритеты 
сохранились: транспорт, 
завершение комплексной 
реконструкции микрорайо-
нов, выборочный капремонт 
домов. В благоустройстве 
немного сместятся акценты: 
так, подъезды, которые были 
в очень плохом состоянии, 
приведены в порядок, теперь 
их сохранение ложится, как 
это и должно быть, на управ-
ляющие компании.

Задача номер один в ЖКХ — 
научить или заставить управляю-
щие компании ответственно 
относиться к своим обязанно-
стям. Вот-вот начнет работу 
городской портал «Наш дом», где 
будет размещен максимум 
информации о деятельности 
каждой компании: что делается и 
за какие деньги. Жители смогут 
контролировать работу фирм, 
высказывать свое мнение. Прин-
цип, который наладит работу 
ЖКХ, — прозрачность. Тогда 
невозможно будет воровать.

— С этого года вы веде‑
те дневник в Живом журна‑
ле. Блог префекта стал 
еще одной электронной 
приемной, где жители 
задают вопросы. А есть ли 
у вас ресурсы, где вы 
общаетесь не как префект?

— Я пробовал сделать это 
в блоге — пообщаться с поль-
зователями на темы, не свя-
занные напрямую с работой 
префектуры, — например, о 
хобби. Не очень получается: в 
комментариях люди все равно 
пишут о наболевшем. И их 
можно понять. Однако любой 
чиновник — человек, у кото-
рого есть семья, друзья, 
интересы, не связанные с 
работой. Мои друзья — это в 
основном выпускники моего 
института, вот с ними я, одно-
значно, не префект. А в пуб-
личном поле не получается, 
да, наверное, и не нужно.

Беседовала
Анастасия МАНУКИНА

Основные приоритеты 
сохранились: транспорт, 
завершение комплексной 
реконструкции микрорайонов, 
выборочный капремонт домов.

Восточное Дегунино: 
вектор развития
Окончание. Начало на стр. 1—2

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

Сергей Собянин: «Будем 
стараться, чтобы соцобслу‑
живание в городе имело 
постоянную динамику улуч‑
шения и адресность».

(Заседание 
Правительства Москвы, 

24 января 2012 г.)

Основное внимание столич-
ные власти уделяют поддержке 
социально незащищенных слоев 
населения. За два года управой 
района Восточное Дегунино ока-
зана адресная социальная 
помощь:
n инвалидам 1 и 2-й групп;
n  неработающим одиноким 

пенсионерам, семьям, состоя-
щим из пенсионеров;
n малообеспеченным семьям, 

семьям с детьми-инвалидами;
n ветеранам, инвалидам и 

участникам Великой Отечествен-
ной войны.

В районе Восточное Дегуни-
но проводится капитальный 
ремонт объектов социальной 
сферы. В 2012 году согласно 
распоряжению мэра Москвы 
Сергея Собянина от 6.12.2011 г. 
№ 941-РП «О проведении капи-
тального ремонта объектов 
социальной сферы, находя-
щихся в собственности города 
Москвы, в 2012 году» был 
утвержден адресный перечень 
объектов социальной сферы, 
подлежащих капитальному 
ремонту в районе Восточное 
Дегунино:
n детский сад № 14 (Дубнин-

ская ул., д. 38, корп. 3);
n школа № 222 (ул. 800-летия 

Москвы, д. 7А);
n центр образования № 1487 

(Дубнинская ул., д. 18А);
n центр образования № 1678 

(Дубнинская ул., д. 46, корп. 2);

n детский сад № 1230 (Дуб-
нинская ул., д. 34А);
n детский сад № 2444 (Кера-

мический проезд, д. 45А);
n школа № 1029 (Дубнин-

ская ул., д. 18Б).

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

Сергей Собянин: «Мы не 
даем пустых обещаний, не 
подкрепленных реальными 
возможностями, а концен‑
трируем ресурсы, чтобы 
реализовать проекты, дей‑
ствительно нужные людям».

(Выступление 
на конференции МГРО 

партии «Единая Россия», 
14 сентября 2011 г.)

Продолжается развитие 
сферы потребительского рынка. 
В районе Восточное Дегунино 
открываются новые предприя-
тия потребительского рынка:
n ООО «Слава-1000», универ-

сальный магазин (Дубнинская 
ул., д. 13);
n ООО «Бризоль Артис», уни-

версальный магазин (Дубнин-
ская, ул., д. 17, корп. 2);
n ИП Арустанян, продоволь-

ственный магазин (Дубнин-
ская ул., д. 2, корп. 6);

n ООО «Максим+», продоволь-
ственный магазин (Керамиче-
ский проезд, д. 49/2);
n ООО «Городской супермар-

кет» (Дмитровское ш., д. 108Б, 
стр. 1);
n ИП Варакин А.С., салон цве-

тов (Дубнинская ул., д. 13);
n  ЗАО «Аматус», продо-

вльственный магазин «Я люби-
мый» (Дмитровское ш., д. 98);
n ЗАО «Дети», магазин детских 

товаров (Дмитровское ш., д. 98);
n ООО «Инвестпроект» , уни-

версальный магазин (Керамиче-
ский проезд, д. 51/2);
n ООО «Инвестпроект», универ-

сальный магазин (ул. 800-летия 
Москвы, д. 11, корп. 6);
n ООО»ГудМаг», продоволь-

ственный магазин (Дубнинская 
ул., д. 13);
n ИП Михайлов С.А., парик-

махерская (ул. 800-летия Моск-
вы, д. 32);
n ООО МИРКРАС, парикмахер-

ская (Дмитровское ш., д. 100, 
корп. 2);
n ИП Баласанян И.С., парик-

махерская (Дубнинская ул., д. 79);
n ИП Шкабой М.В., комплекс 

бытовых услуг (Дубнинская ул., 
д. 32, корп. 5).

Открываются специализиро-
ванные предприятия потреби-
тельского рынка и услуг шаго-
вой доступности. За счет рацио-
нального использования нежи-
лых помещений открыто три 
таких предприятия по адресам:
n ООО «Анжелика», товары из 

кожи и меха (Дмитровское ш., 
д. 98); 
n ИП Медведев В.В., пицце-

рия (Дубнинская ул., д. 19); 
n ООО «Фрези Грант», ресто-

ран (Дмитровское ш., д. 98).
Большое внимание уделяется 

адаптации предприятий потре-
бительского рынка к нуждам 
людей с ограниченными возмож-
ностями. 

За два года выполнены работы 
по оборудованию входных групп в 
22 магазинах.

Владимир Силкин: два года работы
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Приглашаем  
на публичные слушания

Совет ветеранов подвел 
итоги работы

21 ноября в районе Восточное 
Дегунино состоятся публич‑
ные слушания, на которые 
выносится проект градострои‑
тельного плана земельного 
участка для размещения 
дошкольного образовательно‑
го учреждения по адресу: Дуб‑
нинская ул., вл. 30А.

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспози-
ции по адресу: ул. 800‑летия 
Москвы, д. 32 (второй подъезд 
здания управы). Экспозиция будет 
открыта с 6 по 14 ноября 2012 года 
с понедельника по четверг с 9.00 
до 12.00 и с 14.00 до 17.00, в пят-
ницу с 9.00 до 15.45. На экспози-
ции проводятся консультации по 
теме публичных слушаний.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 21 ноя-
бря 2012 года в 18.00 по адресу: 
Дубнинская ул., д. 16, корп. 1 
(зал совещаний района Восточ-
ное Дегунино). Регистрация 
участников в 17.00.

В период проведения публич-
ных слушаний их участники имеют 
право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждае-
мому проекту посредством:

— записи предложений в 
период работы экспозиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участвую-
щих в собрании участников пуб-
личных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение 
недели со дня проведения 
собрания участников публичных 
слушаний письменных предло-
жений, замечаний в Окружную 
комиссию.

Адрес Окружной комиссии в 
САО: Тимирязевская ул., д. 27. 

Телефон: 8‑495‑611‑16‑69. 
Электронный адрес: 

kom@nao.mos.ru. 
Адрес управы района Восточ‑

ное Дегунино: ул. 800‑летия 
Москвы, д. 32. Телефон: 

8‑499‑900‑14‑54. 
Электронный адрес: 

welcome@edg.mos.ru.

Окружная комиссия по 
вопросам градостроительства, 

землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы

в Северном округе

Десятого октября состоялась 
отчетно‑выборная конферен‑
ция Совета ветеранов района 
Восточное Дегунино.

Помимо 87 делегатов Совета, в 
конференции приняли участие 
глава управы района Восточное 
Дегунино В. Коль, руководитель 
муниципалитета Л. Кириллова, 
председатель Совета ветеранов 
Северного округа А. Борисов, 
председатель социально-быто-
вой комиссии Совета ветеранов 
района Л. Тимонина, ветераны 
Ф. Чернышев, Р. Романов, 
С. Валявский и другие.

О работе Совета ветеранов за 
четыре года рассказал его пред-
седатель Валерий Сулемов. 
Сегодня на учете в организации 
состоят 4 тысячи ветеранов. 

«Совету ветеранов удалось 
выстроить партнерские отноше-
ния с управой, муниципалитетом 

и социальными учреждениями 
района», — отметил Валерий 
Сулемов. Ежемесячно в управе 
района проходят заседания 
комиссии по социальной защите 
населения при управе района, на 
которой рассматриваются заяв-
ления ветеранов об оказании им 
материальной помощи, решаются 
вопросы социальной защиты пен-
сионеров. Ветераны района отды-
хают по бесплатным путевкам в 
санаториях, проходят курсы лече-
ния в реабилитационных центрах. 
В настоящее время в трех первич-
ных организациях Совета ведутся 
ремонтные работы.

Работа Совета ветеранов 
была признана удовлетвори-
тельной. На конференции избра-
ли новый состав ветеранской 
организации и ее председате-
ля — Валерия Сулемова.

Людмила ПОЛИНА

ПоЗдРавлЯЕМ

С 95‑летием 
Нину Дмитриевну Лыкову

С 90‑летием
Александра Иосифовича Бакутина
Пелагею Николаевну Дмитриеву

Анну Ивановну Шарапину
Елену Натановну Яковлеву

В декабре Дом культуры 
«Юность» района Восточное 
Дегунино отметит юбилей. Уже 
25 лет это досуговое учрежде‑
ние работает в районе и пригла‑
шает всех желающих открыть 
для себя волшебный мир твор‑
чества и вдохновения. Накану‑
не юбилейной даты директор 
«Юности» Светлана Кузнецова 
рассказала нашей газете об 
истории учреждения и, главное, 
о перспективах его развития.

— Светлана Петровна, вы 
четырнадцать лет возглавляете 
ДК «Юность». Что изменилось 
за эти годы в его работе?

— Когда я пришла работать в 
Дом культуры, вся его деятель-
ность — а это работа десяти круж-
ков — была сосредоточена на вто-
ром этаже здания. В те годы пер-
вый этаж занимало РЭУ. Работать 
в такой обстановке было непро-
сто. В 1998 году Управлению куль-
туры САО при поддержке префек-
туры удалось освободить первый 
этаж и передать его Дому культу-
ры. Сегодня в «Юности» работает 
около тридцати кружков различ-
ных направлений.

— Расскажите подробнее о 
кружках и студиях, наиболее 
востребованных жителями 
района Восточное Дегунино.

— Наибольшей популярностью 
пользуется хореография, в кон-
цертные группы которой дети 
набираются по конкурсу. В этих 
кружках представлены практиче-
ски все направления: народный и 
современный танцы, бальные, 
спортивные танцы, фламенко. 
Воспитанники наших коллективов 
ведут активную концертную дея-
тельность, а также не раз станови-
лись дипломантами и лауреатами 
различных международных кон-
курсов и фестивалей. Руководят 
танцевальными коллективами 
молодые педагоги, профессио-
нальные танцоры и хореографы.

Также интересно прикладное 
направление: кружки изобрази-
тельного искусства предлагают 
обучение живописи, батику, изго-
товление Дымковской игрушки. 
Для самых маленьких посетителей 
— лепка из теста, что развивает 
моторику и, помимо приобрете-

ния творческих навыков, помогает 
общему развитию ребенка. Надо 
сказать, что два руководителя 
кружков данного направления 
работают в Доме культуры со дня 
его основания — это Виктория 
Корешкова и Евгений Шелепин. 
Работы их воспитанников из года в 
год представляются на окружных и 
городских конкурсах.

Кроме этого, в Доме культуры 
работает много разнообразных 
кружков, включающих в себя 
основные творческие направле-
ния. Это музыкальное отделе-
ние — фортепиано, гитара, бала-
лайка, сольфеджио, эстрадный и 
классический вокал. Особым 
спросом пользуются курсы анг-
лийского языка. Сейчас ведется 
набор в группу итальянского 
языка. На занятиях дети изучают 
не только язык этих стран, но и их 
историю, культуру.

Много лет в ДК успешно рабо-
тает студия любителей парик-
махерского искусства. В ней 
ведется бесплатное обслужива-
ние пенсионеров и инвалидов 
района.

И, конечно, созданы все усло-
вия для занятий самых маленьких 
посетителей — это студия интел-
лектуального развития «Лунтик», в 
которой малыши учатся грамоте, 
счету и знакомятся с окружающим 
миром.

— Насколько я знаю, ДК 
«Юность» посещают не только 
дети, но и взрослые…

— Действительно, у нас рабо-
тают кружки и студии для взрос-

СеМья СотРуДнИКоВ 
РеДаКцИИ 

из двух человек 
СнИМет оДноКоМнатную 

КВаРтИРу 
в районе станции метро «Речной 

вокзал». Своевременную оплату и 
чистоту гарантируем. 

телефон: 8-903-747-19-84 
(наталья)

лых. Например, проходят занятия 
по аэрошейпингу, шейпингу с эле-
ментами йоги, а также танцу живо-
та. Открыт бесплатный кружок 
бисероплетения. Это подарок 
Дома культуры для людей старше-
го поколения.

Помимо кружковой деятельно-
сти, Дом культуры ведет широкую 
культурно-просветительскую 
работу: проводит выставки, лек-
ции и презентации. Своим дости-
жением мы считаем организацию 
«Музыкального салона», концерт-
ная программа которого осущест-
вляется профессиональными 
музыкантами — артистами 
Москонцерта и филармонии. Этот 
салон задуман для людей старше-
го поколения, которые не всегда 
могут найти силы и время выехать 
в центр города. Наша постоянная 
аудитория — члены Совета вете-
ранов. На каждом концерте быва-
ет не менее ста человек.

В ноябре и декабре у нас ожи-
дается много интересных собы-
тий, посвященных 25-летнему 
юбилею ДК. Это и большой отчет-
ный концерт всех коллективов, и 
детский спектакль, и праздничная 
программа, посвященная Дню 
матери. Надеемся, что в юбилей-
ный год в «Юности» откроет двери 
школа фокусников — это новое 
направление работы нашего учре-
ждения.

— В год своего юбилея Дом 
культуры преобразился: в зда‑
нии завершен текущий ремонт.

— Это, пожалуй, главное собы-
тие для нас. В дальнейшем хоте-
лось бы провести ремонт на пер-
вом этаже. У нас недостаточно 
подсобных помещений, где можно 
было бы разместить реквизит. 
Уверена, что со временем удастся 
решить и эти вопросы. Главное, 
что все мы — руководители круж-
ков, дети и их родители — одна 
большая семья. Нас объединяет 
любовь к творчеству и нашему 
общему дому — ДК «Юности».

Людмила ВЛАДИМИРОВА

Адрес ДК «Юность»: 
Дубнинская ул., д. 73А. 

Телефон: 8‑499‑481‑01‑39. 
Сайт: unostdk.ru.


